

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le jeudi 10 avril 2025

LE DÉPARTEMENT DU RHÔNE ET GRDF SIGNENT UNE CONVENTION 100% GAZ VERT

Ce jeudi 10 avril, à l'occasion de l'inauguration officielle de l'unité de méthanisation de Charentay organisée par la Communauté de Communes Saône-Beaujolais, Christophe GUILLOTEAU, Président du Département du Rhône, et Guilhem ARMANET, Directeur de GRDF Sud Est, ont signé un partenariat marquant le lancement du deuxième objectif de la stratégie ENR du Département.

En 2022, le Département du Rhône a déployé une stratégie partenariale de transition énergétique, en étroite collaboration avec les acteurs du territoire et en lien avec les initiatives déjà engagées, autour de 6 objectifs ambitieux, encourageant l'installation et la production d'énergies renouvelables, tout en agissant sur la réduction des consommations :

- Accompagner la rénovation des bâtiments et des logements, en particulier auprès des ménages les plus précaires,
- Massifier la production d'énergie photovoltaïque.
- Développer le biogaz,
- Favoriser la filière hydrogène,
- Valoriser les énergies fatales,
- Optimiser l'énergie issue du bois.

La collectivité lance aujourd'hui ce deuxième objectif (après le premier sur le déploiement du photovoltaïque) avec l'ambition d'**augmenter la production de biogaz en accompagnant le développement des gaz verts et de leur consommation**. Le but est de tendre à une **autonomie totale en gaz vert d'ici 2050 au travers du projet « Rhône 100 % gaz vert »**. Il s'agit de construire une approche permettant de tendre vers le remplacement de toutes les consommations de gaz fossile du Rhône par des consommations de gaz vert en maximisant la production locale pour atteindre, idéalement, une auto-suffisance en gaz.

Pour cela, le Département compte sur ce **partenariat avec un acteur clé, GRDF**, qui prévoit de :

- contribuer ensemble à l'élaboration d'une étude stratégique du développement des gaz verts (potentiels et gisements, secteurs à privilégier), avec l'ensemble des partenaires (État, EPCI, Chambres d'agriculture, etc.),
- accompagner un ou deux nouveaux projets départementaux emblématiques d'unité de méthanisation. Ces futurs projets pourront s'inspirer des montages mis en œuvre pour concrétiser l'unité de méthanisation de Belleville-en-Beaujolais ou celle de Methamoly dans les Monts du Lyonnais.

- travailler un volet sobriété des consommations, en particulier sur le patrimoine immobilier départemental (ex : collèges), avec l'accompagnement de la maîtrise de la demande en énergie gaz.
- mobiliser l'Académie de la transition énergétique du Rhône, qui est l'outil de la stratégie énergies renouvelables permettant à ses acteurs de se former pour agir et de partager les savoir-faire.



“ Je suis extrêmement satisfait de signer cette convention avec GRDF, qui va permettre au Rhône de viser d'ici 2050 l'indépendance énergétique du Rhône en gaz, grâce à la valorisation des déchets organiques du territoire. ”

Frédéric PRONCHERY, Vice-Président du Département délégué à l'environnement

“ Le Rhône devient le premier département français à signer cette convention « 100 % gaz vert ». Ce gaz vert, issu des déchets du territoire, c'est un accélérateur de souveraineté énergétique, de résilience et d'économie circulaire. ”

Pour réussir la transition énergétique, nous avons besoin de nous appuyer sur ce qui marche aujourd'hui concrètement dans les territoires. L'initiative du Département du Rhône est inspirante et nous montre avec ce gaz « made in Rhône » qu'un chemin réaliste est possible pour agir vite : produire et consommer une énergie locale, renouvelable et décarbonée.

Guilhem ARMANET, Directeur de GRDF Sud Est

DÉPARTEMENT DU RHÔNE

Direction de la Communication · Service presse
 Margot DUPART Tél: 06 43 54 34 68 margot.dupart@rhone.fr
 Philippe HUGOT Tel : 06 81 54 40 26 philippe.hugot@rhone.fr

GRDF

GRDF Sud-Est - communication
 Stéphanie WIESE
stephanie.wiese@grdf.fr – 06 72 90 09 02